

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra firma un convenio con L'Académie de Bordeaux para potenciar el aprendizaje del francés en la Comunidad Foral

La cooperación favorecerá el intercambio de docentes y la movilidad de estudiantes en centros con secciones bilingües y Bachibac

Martes, 28 de mayo de 2013

El Gobierno de Navarra ha suscrito hoy un convenio de colaboración con L'Académie de Bordeaux (organismo público de la región francesa de Aquitania) para reforzar la cooperación que ambas instituciones mantienen en materia educativa. El texto establece un nuevo marco de colaboración, más ambicioso, con acciones que favorecen la formación e intercambio de docentes, la movilidad de estudiantes y la asociación entre centros de ambas regiones con el fin de potenciar el aprendizaje del francés en la Comunidad foral y del castellano en Aquitania.



El consejero Iribas (c.) con las autoridades académicas de Aquitania firmantes del convenio del Gobierno de Navarra y L'Académie de Bordeaux.

El texto ha sido rubricado este mediodía en Burdeos (Francia) por el consejero de Educación, José Iribas, y el rector de L'Académie de Bordeaux y canciller de las universidades de Aquitania, Jean-Louis Nembrini.

El convenio beneficiará, principalmente, a los docentes y estudiantes de los centros que imparten secciones bilingües en ESO y el [programa Bachibac](#), que da acceso a la doble titulación español-francés, en Bachillerato.

En la actualidad, 368 alumnos estudian en las secciones bilingües que ofertan seis institutos navarros: IES Toki Ona, de Bera; IES Eunáte, de Pamplona; IESO Mendaur, de Santesteban; IES Benjamín de Tudela; IES Valle del Ebro, de Tudela; e IES Zizur, de Zizur Mayor. De cara al curso que viene, está previsto que este programa se extienda a dos centros más -IES Alhama, de Corella; y el colegio público de Arantza- y que, además, tres centros implanten el programa Bachibac, por vez primera en

Navarra: IES Alhama, de Corella; colegio San Cernin, de Pamplona, e IES Benjamín de Tudela.

Movilidad de estudiantes y docentes

Una de las principales novedades derivadas del convenio es el programa piloto que permitirá a 45 alumnos navarros de ESO y Bachillerato [estudiar un año académico completo \(2013-2014\) en centros educativos dependientes de L'Académie de Bordeaux](#), en el sur de Francia, en régimen de internado. La iniciativa tiene por objeto que los estudiantes acogidos al programa, además de aprender la lengua francesa, conozcan también su cultura. El plazo de presentación de solicitudes para estudiar el curso que viene en Francia finaliza este viernes, 31 de mayo.

Asimismo, se promoverán intercambios de entre 2 y 4 meses de duración entre alumnos, de forma que un estudiante pueda alojarse en la familia de un compañero del otro país y estudiar en su centro, y viceversa.

El convenio contempla, además, intercambios entre docentes de ambas regiones. Concretamente, se facilitará la incorporación de profesores franceses a centros educativos de Navarra, en el marco del programa Jules Verne, para que asesoren sobre la enseñanza de esta lengua en la Comunidad Foral, y se potenciarán los intercambios entre docentes para que puedan intercambiar sus puestos de trabajo por un período determinado. Se priorizarán los intercambios entre profesores de los centros con secciones bilingües y, en particular, el programa Bachibac.

Asimismo, se trabajará en la organización de actividades formativas dirigidas a docentes, directores e inspectores de los dos territorios y se estudiará la posibilidad de promover un proyecto con financiación europea para la formación del profesorado.

Por otro lado, el texto indica que las partes fomentarán las asociaciones entre centros escolares en torno a proyectos pedagógicos o educativos conjuntos, y que se esforzarán en identificar empresas u otros proveedores de empleo susceptibles de acoger a estudiantes de la otra parte, en la modalidad de estancia o período de formación en el campo profesional correspondiente. Además, desarrollarán un espacio telemático común de trabajo, con el fin de favorecer los intercambios pedagógicos virtuales entre centros educativos y alumnos.

Promoción de certificados en francés

Uno de los objetivos que se persigue con estas medidas es incrementar el número de alumnos y profesores con titulación oficial de francés.

Según los últimos datos de que dispone el Departamento de Educación, correspondientes al curso 2011-2012, un total de 873 alumnos se certificaron en los niveles de A2 (básico) y B1 (intermedio) a través de los programas de colaboración de la Escuela Oficial de Idiomas a Distancia de Navarra (EOIDNA) con los centros educativos de secundaria. De ellos, 622 acreditaron el nivel A2 y 251, el B1.

Vigencia hasta 2016

El convenio suscrito hoy tendrá vigencia hasta agosto de 2016, prorrogable por acuerdo tácito para períodos de tres años. Cada curso se establecerá un programa de trabajo anual que concretará los compromisos de las partes, las acciones previstas para ese período y sus fuentes de financiación. Para su aprobación y evaluación, se creará una comisión de seguimiento con, al menos, dos representantes de cada región.

Cabe recordar que el Gobierno de Navarra y L'Académie de Bordeaux vienen colaborando desde 2007, en el marco de un acuerdo de cooperación que España y Francia firmaron en mayo de 2005 para desarrollar programas educativos, lingüísticos y culturales en centros educativos de los dos países. Esta colaboración se ha renovado por acuerdo tácito de ambas partes en marzo de 2010 y 2013.

El convenio suscrito hoy, más ambicioso que los anteriores, deroga los acuerdos existentes hasta

ahora, ya que establece un nuevo marco de colaboración, más amplio.